

Servicio de Salud

## Intensifican en Magallanes la lucha contra la tuberculosis

● Esta enfermedad bacteriana continúa siendo una preocupación en la región, por lo que en el Día Mundial de la TBC se desarrollaron actividades informativas para sensibilizar a la comunidad.

Tejía Padilla  
periodistas@elpinguino.com

La tuberculosis (TBC), enfermedad bacteriana causada por el Bacilo de Koch, sigue siendo una patología latente en Magallanes, según destacó el Comité Regional

“El diagnóstico y tratamiento de la tuberculosis son gratuitos para todas las personas en territorio nacional”.

Valeska Widemann, enfermera referente del Servicio de Salud.

de Prevención durante el Día Mundial de la Tuberculosis. Con el objetivo de sensibilizar a la comunidad, se llevaron a cabo actividades informativas, incluyendo un stand en el Mall Espacio Urbano de Punta Arenas.

### Notificación y vigilancia epidemiológica

Mónica Rosas, referente de la seremi de Salud, subrayó que “la tuberculosis es una enfermedad de notificación obligatoria en Chile. “En Magallanes, durante 2024 registramos 20 casos de tuberculosis activa, mayoritariamente en hombres, además de un caso en un niño y un fallecimiento”, detalló agregando que sólo la vigilancia constante

permite una respuesta oportuna frente a esta enfermedad transmisible.

### Acceso gratuito al diagnóstico y tratamiento

Valeska Widemann, enfermera referente del Servicio de Salud Magallanes, recalzó que “el diagnóstico y tratamiento de la tuberculosis son gratuitos para todas las personas en territorio nacional, sin importar su nacionalidad o sistema de previsión. Entre los síntomas más comunes mencionó: pérdida de peso significativa, decaimiento, inapetencia y tos con expectoración prolongada”.

El diagnóstico se realiza mediante la recolección de una muestra de expectoración, que es enviada al laboratorio del Hospital

Clínico de Magallanes. “Con tecnología de biología molecular podemos obtener resultados en una a dos horas, incluyendo la detección de resistencia a medicamentos como rifampicina e isoniazida”, explicó Joselin Solís, tecnóloga médica del hospital.

### Incremento en la pesquisa de casos

La región registró un aumento en la detección de casos, con 10 en 2023, 20 en 2024 y cinco en lo que va de 2025, reflejando una mejora en la pesquisa epidemiológica.

Finalmente, las autoridades sanitarias hacen un llamado a la población a mantenerse alerta ante los síntomas y acudir a los servicios de salud para acceder al tratamiento gratuito.



La tuberculosis continúa siendo una preocupación en Magallanes.